

九月十五日(月)・十六日(火)

わだたら

第431号
発行所
郡山市喜久田町
あだたら山の会

●二
○本
○集
○松
○部
○連
○先
○一
○五
○一
○五
○正

【行動】九月十五日（日）、朝五時、□□宅に集合し、五時十五分に私の車で出発した。当初は十五日に前泊して十六日に登山することを考えていたが、予報は十五日夕方から天気が崩れて十六日は一日中雨なので早朝に出発し、その日のうちに山頂を目指して夕方に下



12時40分 日光白根山頂 2578m

報告・
植物

レープーウェイ山麓駅はベンションからすぐ近くなのだが、この宿でロープーウェイ割引チケットが購入できるので最初に宿に立ち寄ることにしたのだ。チケットを入手しロープーウェイ山麓駅がある丸沼スキー場駐車場で装備を整えロープーウェイに乗った。標高二千m、山頂駅の天候は晴れ間が少し見える曇り、白根山

本松 IC に入
る前に朝食と
昼食を調達
し、上河内 S
A で朝食休
憩宇都宮 I
C からは日光
宇都宮道を清
滝 IC まで進
む。さらに国
道一二〇号い
るは坂を西に
進み県境を超
える。この日
宿泊するベン
ションコスモ
スに八時半に
到着した。ロ

進むにつれて道は少しづつ険しくなっていく。標高四〇〇mくらいまでは山頂に対しても巻ききみに登ってきましたがここからは山頂方向の急登に変わる。森林限界が近づくと若がゴロゴロとし始める。山岳ガイドにはこの辺りが花畠で展望が良いと書いてあったが花の時期は過ぎていた。枯れていの多くの花はたぶんハン

とすぐ森林地帯となる。登山道はよく整備されていて歩きやすい。二一〇〇m付近の避難小屋（現在使用禁止）までは遊歩道も兼ねて走っているためだ。花は少ないがリンドウ、コマクサ、ハクサンフロウが見られた。また、葉っぱだけだがカニコウモリの群生が随所に見られた。避難小屋を過ぎるとさらに深い樹林地帯となるが暗い感じは全くない。森の空気がとてもここちらない。登山道以外の地面は苔に覆われていて名の知れない多種類の苔が生えている。苔と苔のワンドランード、ジブリアニメの世界だ。

● 部連絡先
二本松市郭内一五一五
〇二四三二二二四二四五
FAX可渡辺正

ムを登ると多くの人が集まり渋滞していた。十二時四十分、二五七八mの山頂に到着した。ここまでにはほぼ登山計画通りの時間だ。山頂は狭く多くの人が次々にやってくるので長居はできない。少し下り、風の影響のない岩陰で昼食を取ることにした。十三時三十分下山を開始だ。ここでまた勘違いがあった。登ってき

も少しすつ濃くなり時より
強い風も吹いてくる。さる
に上り詰めると溶岩ドーム
が前に立ちはだかった。こ
の岩場を登った頂に奥白根
神社があった。このとき私
はここが山頂だと勘違いし
ていた。霧は濃く真っ白で
景色は何も見えない。その
中で私は白根山山頂の何か
または三角点のような物が
あるのかと辺りを探し回っ
たが見つからなかつた。実
は日光白根山の山頂部は三
つのピークがあるのだ。霧
が晴れたときもう一つのピー
クが見えた。どうやらそ
ちらが山頂のようだ。神社
わきを一度降りて次のドー

ンソウではないか。その他にはシャクナゲも見られる。雲で遠くまでは見えないが、晴れていればさぞ雄大なパノラマであろう。さらに登ると岩が細かくなり歩きにくくなる。山頂はまづの正に見える。他の

ないが、霧で周囲の状況つかみにくかったことと、めての山でここがどんな所か分かっていなかつたとで道をロストしそうにったのだ。北側のコース展望がよいとガイドにはるが、下山は容易でなかつた。急な岩場を尻餅ついて下るような箇所がいくつあり、予定した時間を大に上回ってしまった。多

走して北側の登山道に抜くことをまだ知らなかつた。地図上では十m程度急激に盛り上がつた地形をわかりにくく。しかしよ地図を確認するとそこなっている。落ち着いて周囲状況とヤマップで方角を認し、三つ目のピークを見つた。そこでやつて弥陀池方向を示す道標を見つた。山頂付近では他にもつている人がいた。後か来た女性一人の登山者「何度もぐるぐる回つてどこっちの方向に来た」言って我々を追い抜いて行つた。晴れていればたは違つていたのかもし

た方向と反対の座禅山／陀ヶ池方面に下るつもりつたが、ピークがもう一あることを知らなかつただ。辺りが真っ白だったともあり、もう一つの溶ドームが見えたときそれドームがあることドームであ

が川に変わる。雨宿りす
ような場所もなく靴の中
ですぶ濡れになりながら
足で山頂駅を目指す。道
少しづつ広くなり二荒山
社が見えてきた。神様に
事の下山を報告し、十五
五十五分やっと山頂駅に
着できた。山頂駅の売店
二荒山神社御朱印を購入
していると、さっきまであ
ほど強く降っていた雨が

六時には山頂駅に戻り、そこで計画とは違つて大日如来の分岐を経て五時二十分にもと来た道に出ることができた。こちら山頂駅までは標準コータイム四十分、運行時間に山頂駅まで行けそうだ。予断は禁物だ。小休憩をり先を急いだ。またしばらく進むと雨がパラパラ降始めた。くやしいけど天予報の通りだ。雨がだんん強くなつてくるので、ツバとザックカバーを装ったが、雨は益々強くなるついには土砂降り状態、

の客はピストンで南側か
の道を引き返したようで
る。晴れていれば弥陀ヶ
と遠くには菅沼まで見渡
たであろうと思しながら
間をかけて下った。座禅
下の辻には十四時四十五
に到着した。ここから山



眠やかな白根山頂



山頂は三ツ峰

十月十二日(土)

栗駒山報告



朝は、霧の中、二本松市役所に、四時集合。ちょっとしたトラブルで、福島経由で、飯坂ICより高速で、クルマ二台、六名の参加

・鶴巣PA、八時、休憩
・築館IC、八時四十分
で、高速降りて、
・栗原栗駒中野店セブン
イレブン七時、朝食・
昼食入手！

(昼飯休憩)。山頂は、たくさんの人で、写真撮影の行列で、やっと撮影の順番。後ろの方に頼んで、全員で記念撮影(Kさんは、ちょっとディープな所に足を伸ばして、いませんが!)。

十二時、下山開始。お昼休憩中は、ガスってましたが、下山する頃には、はれてきて、ゆっくり第四の紅葉??

栗駒山山頂までの、ホームページばかりの綺麗な、「神の絨毯」を眺めながら、写真撮影しながら、かなりゆっくりと、下山。

- ・いわかがみ平も十三時二十分着、豚汁、ノンアルコール飲料で、無事下山に乾杯？？。
- ・シャトルバス？？で？
- ・？？十四時。朝も、早くかったので、休憩を多めに取って、福島経由、二本松市役所着、十八時四十五分解散。事故・怪我なく、最高の山行でした。

山道を登り進めると、第一の紅葉？？の景色、東栗駒山九時四十五分、夏が、暑かったからか？少し、アレ？と、思う紅葉に…？「神の絨毯」は、こんなもんじゃないだろう？と、欲が、MAX！ドローンやら、報道のへり？？も、飛んでました。第二の紅葉・第三の紅葉のスポット（勝手にランク付けてました）。



の湯を少し登った処からは霧は晴れ銅沼、檜原湖、秋元湖、小野川湖などの裏磐梯沼群が姿を表し磐梯山らしい景観が楽しめた。山頂は雲海の上に出ていて、馴染みのある山々が雲の上に望めた。紅葉は弘法清水小屋から山頂までは終わつたのか木に葉っぱは無かった。途中の紅葉は始まつていたのでこれからが紅葉季

A photograph showing two hikers from behind, standing on a rocky ledge. The person on the left wears a blue jacket and a tan hat, leaning on trekking poles. The person on the right wears a grey jacket and a tan hat, also leaning on trekking poles. They are looking out over a vast, calm body of water under a clear sky.

ーズン登山を楽しめるのかと。
今回の実践は地図読みの習得を目的に、特徴ある一ヶ十七までの地図上の場所を現地で確認しながら登山道分岐点をコンパスで、整置し進むべき道決定し、自分が何処にいるのかを把握して歩く事を学びながら、弘法清水で昼食後、下山十五時三十分、八方台駐車場に戻り教室は終了。



三角点の向こうに山頂祠

登山口で教室開始

五葉松平コースは奥岳からロープウェイを使用しないで薬師岳山頂に至る登山道で一部の登山者に人気がある。当日はロープウェイ山頂駅から下山しながら、

残りは奥岳から登山しなが
ら作業を行つた。今年は夏
が長く、笹など植物の生育
が旺盛で登山道が隠されて
しまつていた部分も多く、
道を外れる登山客も多かつ



14時42分、下山して集合、総計15名、カメラの他に2人帰宅、

た。今回、草刈機も使用して、しっかりと道判るようにしたので、今年来年は洋外す登山客は減ると思われる。前日の十九日は二本松でなんと三十度越えの真夏日。ところが翌日二十日は十一月並の十八度寒い予報だった。それでも良く晴れた日射しも強く、「寒い日」

ではなく、奥岳は紅葉見物の客で大混雑、スキーチャーのゲレンデまで登山客の乗用車で一杯。ロープウェイには人が並び、五葉松登山道も客が多くた。皆さん草刈機まで上げての整備作業に驚き感謝の言葉掛けていた。会員十五人が参加した。



カラマツ林の脇の道



リフト終点脇で作業

日本百名山を踏破した頃
は、そこに山があるから出掛けた。やがてはこんなに辛い体験が懐かしく思えるような日が来るだろうか？
と思つたときもあつた。
今、印象に思うのは、「これが遭難か」と思つたのは三回あった。

一番目に、山登りを始めた間もない頃、燧ヶ岳・至仏山・日光白根山を縦走したときだった。山の鼻小屋からアヤメ平へ向かって歩いていた。当時は登山道が整備されていなかったので、木道もなかった。平で湿地帯だったので灌木と平地の境を歩いていた。今思うと、獣道に迷い込んだと思う。だんだんと谷の方向に険しい谷間に進んでいく。これはおかしいと気づく。これはおかしいと気づき、引き返した。行きは楽だったが、かえりみちはササが倒れて居るところを過ぎ分け尾根に向かって進んだ。人気はなく耳を澄ましても声は聞こえなかつた。必死で藪をこぎ、やっと湿地帯に戻ったときは何とも言えない喜びだった。遭難して死ぬかと思ったからだ。今は木道が整備されているので、あんなところで迷う事はないと思う。そこも危なかった。

落ちた。幸い私の後を登ってくる人もなくホットし、大惨事にはならなかつた。今なら登山者も多いので十変な事になつたと思う。

三番目は、登山のツアード薬師岳に登つたときで、山小屋まではまだ遠距離があつたときでした。雨が降り出し雷鳴も身近に迫つたときでした。雷鳴が聞こえた頃山の案内人が全員に、山で雷に遭つたときは金属片をはなし、くぼ地にしゃがみ込んで、身を伏ぐする旨の説明があつた。その後間もなくだった、「ぱカッ」と福妻が光り「ダーン」とすごい雷鳴だった。家で聞く雷鳴は、光ってからゴロゴロと激しくなるが、山での雷鳴は恐怖を感じた。一人の時ではなかつたので、心強かった。案内人がこの辺の石に落ちたわと、臭いを嗅いでいた。

今、ウクライナやガザの戦争は、あの恐ろしさが毎日続いているかと思うと、早く止めて欲しいと思う。

はとたこだ
次は、午前二時に行動を始めないと夕方までには変えられないからだ。朝（二時）、谷間から見る空には満天の星空だった。この朝ソードライトが何よりの支えだった。ヒグマのテリトリ一なので、こんな怖いところに何で来たの?と言ひながらの登山だった。鈴を鳴らしながら、怖くてフルエル声で歌を歌いながら歩き始めた。ソードライトは前だけ、横に向けるとクマさんがいるかと思うと真っ直ぐ前を見て歩いた。一時間くらい歩いたところで、前を歩く登山者に追いついた。どれほど怖かったか、あの時の安堵さは忘れられない。
最近はN H K が以前に放映した録画を見て過去を振り返る。今思うと、なんと無鉄砲な登山をしたのか、無事で良かったと反省している。(十月三日受付)

十月二十日(月)

報告

100

夢は・・・・を

報告 しむ

今、別の思い出で山登りをして怖かった思い出は幌尻岳の時だった。山は深く車で行けるのは限られ、車の通る道は狭く絶壁で、谷川も深く落ち込んでおり目が回るような道だった。対向車が来たら逃げて返りたいくらいだった。幸に対向車はなかつたが、何でこんな危ないところでに来たの?と自分に言い聞かせたほどだった。

次は、午前二時に行動を始めないと夕方までには変えられないからだ。朝(二時)、谷間から見る空には満天の星空だった。この朝幌尻岳に向かうのは数人と思う。林道はまだ暗く、ヘッドライトが何よりの支えだった。ヒグマのテリトリーなので、こんな怖いところに何で来たの?と言ひながらの登山だった。鈴を鳴らしながら、怖くてフルエル声で歌を歌いながら歩き始めた。ヘッドライトは前だけ、横に向けるとクマさんがいるかと思うと真っ直ぐ前を見て歩いた。一時間くらい歩いたところで、前を歩く登山者に追いついた。どれほど怖かったか、あの時の安堵さは忘れられない。

最近はNHKが以前に放映した録画を見て過去を振り返る。今思うと、なんと無鉄砲な登山をしたのか、無事で良かったと反省している。(十月三日受付)

久しぶりに天気予報では
雨マークがない、今日は枅
記念病院九時の予約のある
日、少し早めに行く。朝一
番の診察、九時頃には会計
も終わる。薬もスムーズに
貰う事が出来た。早速準備
をし、十時前家を出、奥岳
へ、十時半勢至平方面トレ
ッキング、下山十五時の届
けを出し入山する。鳥川手
前でキヤタピラーダンプ、
碎石を満杯に積んだダンプ
が登って行った。鳥川から

旧道を最後の合流点まで上がり馬車道へ入る。中間位が工事やっている様だ。馬車道合流点が上り一番の力上げで弱い霧雨となつたので、十一時二十分昼食とす。食事中に霧も上がり、十二時勢至平方面に出発する。綺麗になった馬車道、段差もなく乗用車でも走れる様だ。勢至平、今日の予定は此処まで。時計を見ると午後一時、空も少し明るくなり、見通しも百メートル



2024/09/26 13:29

和尚山遭難救助報生

報告

十七時九分、事務局から救助要請。「安達太良山頂近くで戻れない女性がいるので、すぐ奥岳に向かって」との連絡を受け十八時、奥岳搜索本部に到着状況を確認、奈良から来た二人の女



ので私もすぐ一人で後を追う、ロープウェイ山頂駅十八時十三分出発、山頂に向かう途中樹木坂付近で本隊と合流、山直下、十九時十三分和尚山分岐に到着、GPS信号があった附近を声かけながら返事があり新しく設置した和尚山分岐道標にいた

時頃で、山頂に着後一緒に来た人と別れ単独で牛の背に向かい爆裂火口を見て山頂まで戻り山頂から奥岳に下山するが、詰つて和尚山ルートに向かってしまった。五十分位進んだ処で間違えに気付き警察に電話したら来た道を山頂を目指して戻るよう話されたので来た道を戻り、山頂近くで和尚山分岐道標があつたので、もう一度電話したら、捜索隊がくるまで、そ

踏み跡があり今回設置した分岐道標を見落す事が道迷いの原因になっている可能性がある。

三、「ゴンドラの運行最終時間の確認不足」、もつと富士急で声掛け等周知してほしい。

四、「良かった事は」、間違いに気付きすぐに連絡し指示を怠い行動、最後はその場を動かなかつた事。

◆個人山行の記事下さい、
メールだと有り難いのですが、
す。が、手書きも歓迎、F
AXも受信できます。

頂で、安達太良山頂をスケ
ッヂ中の写真がある。一九
八三年の撮影、四十一年前。
当時の当会会員二名も同
行。美術館の学芸員も初見
という珍品。関係者の許可
頂いたので、そのうち公開
します。

性の内一人が山頂付近で下山出来なくなっているとの事、消防、警察十一人態勢ですでに現場に到着して、

時頃で、山頂に着後一緒に来た人と別れ単独で牛の背に向かい爆裂火口を見て山頂まで戻り山頂から奥岳に下山するが、詰つて和尚山ルートに向かってしまった。五十分位進んだ処で間違えに気付き警察に電話したら来た道を山頂を目指して戻るよう話されたので来た道を戻り、山頂近くで和尚山分岐道標があつたので、もう一度電話したら、捜索隊がくるまで、そ

踏み跡があり今回設置した分岐道標を見落す事が道迷いの原因になっている可能性がある。

三、「ゴンドラの運行最終時間の確認不足」、もつと富士急で声掛け等周知してほしい。

四、「良かった事は」、間違いに気付きすぐに連絡し指示を怠い行動、最後はその場を動かなかつた事。

◆個人山行の記事下さい、
メールだと有り難いのですが、
す。が、手書きも歓迎、F
AXも受信できます。

頂で、安達太良山頂をスケ
ッヂ中の写真がある。一九
八三年の撮影、四十一年前。
当時の当会会員二名も同
行。美術館の学芸員も初見
という珍品。関係者の許可
頂いたので、そのうち公開
します。

ルの上もあるので、くろが
ね小屋まで行く事にした。
小屋一時半、記念写真を撮
っているとヘルメット・長
グツ・作業服の男性来る。
スマホで小屋や廻りを撮り
あちこちを見て歩いて居
る。小屋一時四十分に下山
する。勢至平分岐の道標を
見ると小屋迄三十分、奥岳
七十分とあった。今まであ
まり気になった事は無かった
が今の私には奥岳まで七十
分で下れるのかどうかと思

い、急ぎ足。そして休憩無しで歩いてみた。工事現場もスムーズに通る事が出来た。最後の旧道を通り駐車場近くまで来ると一人の男性が追い越す。よく見ると元会員のKさんである。声を掛けると「久しぶり」との返事、車も私の脇だった。三時二十分無事下山したが、今の私に七十分で下る事が出来なかつた疲れもあり、車の中で少し休み、帰宅する。



丸印が「和尚山」道標。
9月20日 会長・観光課が設置

◆今日は十一月六日(水)、今は十七時四十分、会報最後の仕上げ実施中。部屋は薄ら寒い。今朝は雨が降っていたが、それほど寒くなかった。一昨日四日(月)、薬師尾根登山道整備の日、暖かかった。風のない山は「夏」だった。登山客も多かった。山開きの日みたいに、登山客の切れ目が無かつた。十一月なのに半袖短パンの人もいた。今年の気候は実におかしい。前回、十月十九日五葉松平登山道整備の前日は二本松では三十五度越えの真夏日だった。今日明日は十一月の平均気温に戻るらしい。その後また二十度越えに戻る日もあるらしい。

因みに安達太良山初冠雪、昨年は十月二十二日。

◆今駅前の市民交流センタードで「大山忠作襍繪展」開催中。実は画伯が薬師岳山頂で、安達太良山頂をスケッチ中の写真がある。一九八三年の撮影、四十一年前。当時の当会会員二名も同行。美術館の学芸員も初見という珍品。関係者の許可頂いたので、そのうち公開します。

◆個人山行の記事下さい、メールだとやり難いのです。が、手書きも歓迎、FAXも受信できます。